

## 第 4 回 松山地域学校統合準備委員会 報告書

開催月日	令和 7 年 1 月 29 日(水) 午後 7 時 00 分～午後 8 時 00 分
開催場所	松山公民館 ホール
出席者	<p>●松山地域学校統合準備委員会 委員 8 名</p> <p>【1号委員・小学校長】 高橋 章友(松山小学校) 曾根 栄喜(下伊場野小学校)</p> <p>【2号委員・PTA 会長】 佐々木 健志(松山小学校 PTA), 山口 孝(下伊場野小学校 PTA)</p> <p>【3号委員・学校評議員】 及川 留太郎(松山小学校), 簡野 寛義(下伊場野小学校)</p> <p>【4号委員・まちづくり協議会会員】 齊田 久典(松山地区), 今藤 啓元(下伊場野地区)</p> <p>●事務局 8 名 教育長:熊野 充利, 教育部長:伊藤 文子 教育部参事兼教育総務課長:平地 久悦, 課長補佐:菊池 勝行 主幹兼係長:鈴木 健, 主事:加藤 拓也, 学校教育専門指導員:玉水 透 松山総合支所地域振興課長:氷室 貴文</p>
概要	<p>1 開会</p> <p>2 挨拶</p> <p>3 報告事項 (1)学校教育部会報告について(事務局説明) ⇒意見や質疑なし</p> <p>4 協議事項 (1)統合校の校章・校歌について(事務局説明) 【協議結果】 ・松山小学校の既存の校章・校歌を使用する。 【意見等】○:委員 ⇒事務局 ◇<u>齊田委員長(松山まちづくり協議会)</u> ○アンケート結果を見れば松山小学校の校章・校歌となりますが, 委員の意見も伺いたいと思います。まずは校章について順番に伺います。 ◇<u>佐々木委員(松山小学校 PTA)</u> ○校名が松山小学校に決まったということが自分の中で大きく, アン</p>

ケート結果にもある通り校章と校歌は松山小学校のもので良いと思います。

◇山口委員(下伊場野小学校 PTA)

○下伊場野小学校の校章が好きで、この校章を作った時にも参加はしていましたが、松山小学校の校章として使用するの難しいと思います。校名が松山小学校に決まったのであれば、校章を新しくすることは考えてなく、お金をかけずにスムーズに話を進めるのも良いのかなと思います。

◇高橋委員(松山小学校)

○アンケート結果ということもありますが、校章の歴史があることも十分分かっているうえで、校名が松山小学校と決まりましたので、校章も松山小学校のもので良いと思います。

◇曾根委員(下伊場野小学校)

○下伊場野小学校の校章は「下」、「伊」の文字が入っているため使用出来ないと思いますので松山小学校のもので良いと思います。

◇及川委員(松山小学校学校評議員)

○松山小学校の校章は中学校の校章とも似ていて茂庭家の重剣菱から取った校章となっています。松山全体を代表する昔からの校章となっていますので松山小学校の校章で良いと思います。

◇簡野委員(松山小学校学校評議員)

○校名が松山小学校と決定した時点で松山小学校の校章を使用するのが打倒かなと思っていました。アンケート結果にもある通り松山小学校の校章で良いと思います。

◇今藤委員(松山まちづくり協議会)

○アンケート結果から見ても松山小学校の校章で良いと思います。

◇斉田委員長(松山まちづくり協議会)

○全員が校章は松山小学校の校章で良いという意見でしたので、こちらで決定してよろしいでしょうか。

◇出席委員

○異議なし

◇斉田委員長(松山まちづくり協議会)

○次に校歌について順番に意見を伺います。

◇今藤委員(松山まちづくり協議会)

○歌詞を少しでも変えてしまうと著作権もありますので松山小学校のもので良いと思います。

◇簡野委員(松山小学校学校評議員)

○松山小学校と下伊場野小学校の校歌は対照的だと思います。松山小学校の歌詞には全部ではありませんが下伊場野小学校の部分も概ね含まれていますし、アンケートを尊重するうえでも松山小学校のままで良いと思います。

◇及川委員(松山小学校学校評議員)

○作詞が土井晚翠さんということもあるので松山小学校のままで良いと思います。

◇曾根委員(下伊場野小学校)

○松山小学校の長い歴史のある校歌を変えるわけにはいかないと思いますし、アンケート結果にも出ているため松山小学校のままで良いと思います。

◇高橋委員(松山小学校)

○アンケート結果にもありますし、校名・校章が松山小学校のもので決まりましたので校歌も松山小学校のもので良と思います。言葉は古いですが松山の特色が現れていて良い歌詞だと思います。

◇山口委員(下伊場野小学校 PTA)

○松山小学校として一つにまとまることを考えると松山小学校の校歌と一緒に引き継いでいくという意味で松山小学校の校歌をそのまま残す方が良いと思います。

◇佐々木委員(松山小学校 PTA)

○文章の古さや意味の難しさは自分が歌っていた当時でも分からなかったです。分からなかったけれど、メロディなどが好きで自分の子供と同じ校歌を歌えるもの良いと思っているので、松山小学校の校歌をそのまま使用するのが良いと思います。

◇斉田委員長(松山まちづくり協議会)

○下伊場野小学校の思いも新たな松山小学校へ引き継いでいくという思いも込めて、松山小学校の校歌で決定してよろしいでしょうか。

◇出席委員

○異議なし

5 その他

【意見等】○:委員 ⇒事務局

◇斉田委員長(松山まちづくり協議会)

○その他皆様から何かありませんでしょうか。

⇒準備委員会で協議すべき事項、校名・校章・校歌が決定いたしました。今後、準備委員会としての協議事項は無くなりますが、現在総務部会と学校教育部会で協議を行っていますので、次年度に報告事項や承認事項といった形で会議を開催させていただきますのでよろしくお願いいたします。

◇簡野委員(松山小学校学校評議員)

○閉校になった際、下伊場野小学校の校旗などの取り扱いはどのようになるのでしょうか。

⇒校旗につきましては閉校式をする際に校旗返納という形で、校長から教育長、教育長から市長へ返還することになります。これまで閉校した学校でもそれぞれでして、古川北部地区ですと閉校した学校に置いていましたし、古川西部地区ですと統合校に集めて保管しています。松山地域もいずれかの形になると思いますが、下伊場野小学校が閉校したあとは学校では無くなってしまいます。市の財産としては普通財産として目的の無い建物となってしまいまして、次の利用目的が決まればそれになりますし、無ければそのままになってしまいます。

○閉校した後の管理は総合支所になるとお聞きしましたが、閉校になると我々が手を付けられない状況になります。早いうちに閉校後の利活用を検討するにはどういった手順なのか教えていただきたいです。

⇒これまでの会議でも委員より跡地利用について質問があり、閉校後に検討すると説明しましたが、その前から検討が必要ではないかという意見もいただいています。担当課にも確認しましたが、閉校前に検討するのであれば、例えば、代表者数人ではなく地域住民の何割かが同意のうえでこういう風に使いたいという要望を挙げていただければ、閉校前に利用の有無について協議する土台が上がってくるのかと思います。建物自体はすぐに取り壊したりということは無いと思いますが、利用する場合には維持管理など利用者責任となりますので、そういった点も踏まえて細かい話合いが出来るのかと思います。ただ、何かの利用目的の為の財産に切り替えないと利用出来ませんので、利用するためには協議のうえ話を進めていく形になります。早いうちから協議をするのであれば地域の方々から取りまとめていただいて要望をお伝えいただければと思います。

○下伊場野小学校は歴史のある学校で地域の皆さんの拠り所という形で、それが閉校してしまうと学校の様々な歴史や資産が無くなるため、資料室など一か所にまとめて保存したいという考えもありますので、早いうちに地域の方々などと協議をしていきたいと思えます。また、閉校に関するイベント等の進捗について教えていただきたいです。

◇曾根委員(下伊場野小学校)

○来年度の閉校に向けて PTA の方々と協議を行い、式典部会や記念誌部会の役割などは決めましたが、具体的な部分についてはこれから協議いたします。

◇山口委員(下伊場野小学校 PTA)

○閉校式とは別に下伊場野地区の皆さんと一緒にセレモニーなどを実施したいと思っています。

⇒現在、閉校記念事業を実施するための補助金の予算を申請しています。こちらが確定しましたら、4 月以降に学校、PTA、地域の方々で下伊場野小学校閉校記念実行委員会を立ち上げていただき、実行委員会名で補助金申請をしていただきます。その後前払いで交付いたしますので、そちらを元手に記念誌や記念品、イベントの費用に充てていただければと思います。ただ、市の補助金の名目上、飲食等には使用出来ませんので、飲食をする場合は皆さんで出し合っていたくなどしていただければと思います。また、実行委員会を立ち上げるうえで要綱などの雛形については学校を通じて提供したいと思えます。参考までに鳴子小学校のイベントではお祭りのような形で花火を上げるなど盛大に実施しました。古川西部地区では運動会や学習発表会と併せて実施している学校もありました。記念品についてもタンブラーや記念の DVD を作成している学校もありました。こちらもお貸しできますので必要であればご連絡ください。松山小学校については校名・校章・校歌の歴史を引き継ぐということで閉校という形ではありませんので、令和8年度に学校主体で二つの学校が一緒になるという統合式を実施するような形になります。

◇山口委員(下伊場野小学校 PTA)

○セレモニーの際には下伊場野だけではなく、みんなで新しい1ページを迎えたいと思えますので、皆様も来ていただけたらと思えます。

◇佐々木委員(松山小学校 PTA)

○先ほど簡野委員がお話した跡地利活用の件について、後日実施予定のまちづくり協議会と総合支所での意見交換会の中に今後の課題というテーマがあり、松山高校の跡地利用をまちづくり協議会でサポートしようと思います。時系列で言うと下伊場野小学校の方が早いので、もし良ければ下伊場野小学校の跡地利用についてもまちづくり協議会でサポートしていきたいので、今藤委員を中心に下伊場野の方々に実行委員のようなものを作っていただけたらと思います。まちづくり協議会でサポートして地域でやっていきませんかというのがスタートしそうなので簡野さんも入っていただければと思います。

6 閉会